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№ 内　　容

1 とてもためになりました。

2
今日は学年のみんなの意見をしっかりと聞けてとても良いと思いました。これからの授業に生かしたいと思いま
す。

3 今日は、ちゃんと自分の気持ちをつたえられたのでよかった。

4
改めて考えると、条約にいれたいことがたくさんあった。特に、校則はもっと自由にした方がいいと思った。学校ご
とではなく、地域ごとに決めるべきだと思った。

5
杉並区がさらに素晴らしい都市になるような考えが見出すことが出来て本当に良かった。これをこれからの未来
に生かしていけたらなと感じた。

6
子供のための法律、条例は子供たち自身が直接考えることが大切だと感じた。これからの杉並区が、さらに子供
への支援が手厚くなっていってほしい。

7
きょうの授業を通して、ほかの人がどのような考えを持っているかを知ることができたし、杉並区も子供たちがよ
りよく生活でいるように活動を行っていることを知れた。

8
子供はわかままであることが分かった。個人を尊重するのではなく僕は他人を尊重することが大切だと思いまし
た。

9
いままで考えていたけど伝えることが出来ない思いを伝えられる機会があり良かった。今回のようなことがこれか
ら増えると地域の発展に繋がっていくと思う。また、考えたことがなかった権利など様々な人の考えに触れられて
良かった。

10
今回の授業は、区の人のお話を伺ったり、区の人と会話をすることができるいい機会だと思うことができた。自分
たちが不満に思っていることだったりを話すことができてとてもよかった。

11 皆それぞれ意見があって面白かった。メイクをして好きな服着てもいい法律がほしいですお願いしますm(__)m

12 どういうことがあれば少し楽になるかをかんがえて自分は叶わない夢をもっていい答えだと思った

13
自分たちの意見が条例という大切なものに反映されるかもしれないということがすごいと思った。また、今の自分
たちの学校生活が自分にとってどのようなものであるのかを深く考える機会になったので良かった。

14
今日の授業を通して、子供の権利について考えることができてよかったです。もっとこうなればいいのに、とかを
思っても、大人に話す機会はなかったので、こうして伝えることができてよかったです。もっとよい杉並区になって
ほしいです。

15
今回の授業で、自分の考えや取り組んでほしいことを深く考えることができた。新しくできる条例に興味が湧いて
きた。

16
今日、グループと話し合ったりして他の人の意見を聞くことができて勉強になった。どのような内容の条例のに盛
り込まれるべきか考えるのは難しかったけど、考えるのは大切だと思ったし、子供目線の考えが法律に活かされ
ればいいなと思った。

17
杉並区の条例があるのは、初めて知ったし、条例について考えるのも初めてだった。子供に権利があるように大
人にも権利があるので今度は、大人の権利についても考えて見たいと思いました。

18
今日の授業を通して、自分たち子供にある権利とはどのようなものなのかを知ることができよかったです。また、
みんながどのようなことが自由ではないと感じているかを知ることが出来てよかった。今日考えたことを今後に生
かしていきたいと思います。
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19
今回の子供の権利の事を考えて思ったことは権利を考えることはたくさんの子供の意見がないとなかなかできな
いと思いました。あと思ってても言えなかったことがいえてよかったです。

20
権利を尊重しつつ、良くないことは制限するような、条例をつくることは思っていたよりも難しいことなんだなと思っ
た。子どもがやりたいことが尊重されて、悪いことをやりそうになったときは、頭ごなしに叱るのではなく、なんでだ
めなのか話し合える社会になってほしいなと思います。

21
皆の意見を改めて聞くことができたし大人の考えも交えて話し合いをすることができてよかった。条例は大人だけ
が決めるものじゃないと知ることができた。自分の思いも他の人の思いも平等に尊重されるべきだと思った。

22
杉並区の法律などはあまり知らなかったけど、今回知れてよかった。子供たちが暮らしやすい杉並区の法律を
作っほしいと思った。

23
今日の授業を聞いて子供のための法律が今も昔もあることが分かった。子供の安全や自由のためにいろいろな
ルールがあることが分かった。杉並区だけじゃなくいろいろな街にも条約があることがわかった。

24
普段から変えてほしいなと思っているところとかはあったけど、実際に条例に盛り込もうと思って考えてみるととて
も難しかった。普段クラスの人がどんなことを考えているのかとかも知れて面白かった。自分のいろいろな権利は
守られていると思うけど、もっと自由に自分でいろいとなことを考えて決められるようになったらいいなと思う。

25
大人が子供にどんな権利が欲しいかとという質問はあんまりないと思います。でも子供たちの意見を聞きそれを
参考して条約を作るのいいと思いましたし、貴重な体験だから楽しかったです。

26
色々な意見を聞けて良かったです。子供は国の宝なので、子供の権利は大事だと思いました。このような機会を
与えてくださり、誠にありがとうございました。これからも勉強を続け、国に奉仕できるような人材になれるよう、頑
張りたいと思います。

27
自分たちの意見が条例になれることがすごいと思いました。こういう機会があれば子供たちは絶対に幸せになれ
ると思う。

28

今回は、私たち子どもが、大人が中心となって動く、法律や条例に関して意見を言うことができるとてもいい機会
であった子どもかｒと思う。このような取り組みがこまめに、多く行われたら、杉並区はより「子どもが主人公」な都
市になると思う。僕は、次世代育成基金による、杉並区中学生海外派遣授業【オーストラリア・ウィロビー市】に参
加したが、そこでは数多くの学びがあり、また成長の機会があった。このような取り組みに関しても、子どもから
「こんなことを体験したい」といった声をもとに企画されれば、「子どもが学びたいことを深く学ぶ機会」ができると
思うので、ぜひこのような取り組みを広く・長く続けてほしい。

29
今日は杉並区の方々から大人からの立場として様々な考え方を提供してくださったので、子供として今現在何が
足りていないのか客観的に見ることができた。色んな考えがあったのでぜひ参考にしていただきたいと思った！

30
子どもの権利というものは今まであまり考えたことがなかた題材だった。今日たくさんの意見が出たということは
子どもの権利は守られているように見えて実際はまだなこともあるのだと思った。全員が個性を生かして楽しい
学校生活を送れたり、幸せだと思える人生を送れるようになったらいいなと思います。

31
感想　大人たちがこんなに子供のことを考えてくれていて、私たちの話に耳を傾けてくださっているのは感謝すべ
きことだと改めて思った。条例を考えるとき困ったのは現状が恵まれすぎているということ！ありがとうございま
す！

32
今日は友達の意見を聞ける良い機会だった。学校に有給制度を作るという意見が面白かった。先生の有給が20
日とか40日間あるって聞いたときは意外と多くていいなあと思ったけど先生は土日も学校に来ているからこれで
も少ない方なのかなと思った。他にも自由にスポーツができる公園という意見も共感できた。

33
区役所についてや、憲法、杉並区独自の条例について知ることができて、面白かった。どのようなことを条例の
内容に含めるべきかは、他の人が子供にとって何が良いと考えているかが分かって良かった。

34 やっぱり自分の意見はしっかり聞いてもらいたいから、自分の意見が尊重される権利はほしいと思った。
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35
どんな子供でも権利は必ずあることがわかった。今を生きる中学生の私たちが大人にちゃんと意見を言わないと
何も変わらないことがわかった。ただ思うだけではなく伝えることが大切。また、この機会でみんなが思っているこ
とがわかってよかった。

36
自分たち、子供のための権利を考えて下さっていてありがたいなと改めて思いました。その権利のおかげで学校
に通えたり、健康に生活できるのだと思いました。互いに尊重し、認め合って生きていきたいです。この機会が何
かのきっかけにあればいいなと思いました。

37 子供の権利について、子ども自身が考える機会があるとこで子供の声が大人に届くと良いと思った。

38 考えられてよかった。

39
これからの条例が自分たちの意見が採用される可能性があると聞いてびっくりした。自分たちの意見が反映され
るためにどんどん自分の意見を伝えることを大切にしていきたいと思った。

40
今日は権利についてよく分かりました。今日の授業学んだことや聞いたことを生かして自分も色々な活動に参加
していきたいです。また、社会は自分たちによって作り上げるものだと考えることができました。

41
子供のための条例のことを詳しく知れてよかったです。子供たちの意見を取り入れてできた条例はあまりないと
思うので、杉並が先陣を切って具体的な政策を進めていってほしいと思います！（上から目線ですいません、、）

42
今まで考えていたけど伝えることができなかったことをみんなと話し合ったり、意見を交換したり、して考えていな
かったことなども考えることができ、みんなが考えていたことも詳しく知ることができてよかったです。

43
東京都や杉並区では子どもの人権を守るために様々な権利条約が定められていることを知れてよかった。また、
他のひとの定めてほしい権利条約がすごく面白くていろいろ考えさせられた。自分にあった教育を受けられるよう
にしてほしい。（様々な授業で少人数にする）
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